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11/11(土)に川崎町健康福祉センターで「第 36 回歯と口の健康まつり川崎大会」が「川崎町介護予防フ

ェスティバル 2023」と合同で開催された。詳細な報告は宮歯会報に掲載されると思いますのでそちらを参

考にしていただきたい。当会は午前中は奥田先生による講演、午後は口腔機能低下症診断のための体験測

定と歯科相談コーナーを併せて 5 ブース出した。歯科医師会からは役員 12 名、会員 11 名、合計 23 名の

参加があった。結果的には大成功だったと私は感じた。参加した川崎町の行政関係者からも同じ感想をい

ただいた。このような素晴らしい大会を実現させた大会実行委員長の西村先生、地域保健委員長の前田先

生、そして細かい所まで打ち合わせをしていただいた「川崎町のドン」こと山家先生には心から感謝いた

します。また大変分かりやすいご講演をしていただいた奥田先生はじめ、忙しい診療を休んで参加してブ

ースで活躍された先生方、本当にありがとうございました。 

柴田支部に任せきりだった「歯と口の健康週間」事業も今回が最後で、来年度からは新しい形式で「で

きるだけ会員の負担を軽減する衛生週間事業」をコンセプトに柴田支部以外でも開催する予定である。今

回のようなコンパクトでしかも行政とタイアップした形式は今後の事業に大変参考になったと執行部は考

えている。来年度からの事業に関しての詳細は定例会、総会等で会員の皆様には改めてご説明させていた

だきますが、まずは今年度の大会の成功の報告まで。 

 仙南歯科医師会会長 千木良 尚志 
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役員会の冒頭、飯淵専務より新しく事務員さんに採用された鈴木美保子さんの紹介および挨拶が行われた。 

1．開会 専務理事 飯淵 信也 

2．挨拶 会長 千木良 尚志 

皆さんお晩でございます。10 月は歯科医師会の事業が忙しく、平井先生、憲治先生、利実先生、岳雄

先生本当にありがとうございました。そして実のある学術講演会、税務講習会を開催でき、皆さんの協力

に本当に感謝です。9 月の役員会では別の事務員を紹介しましたが、鈴木さんが事務員になったことで落

ち着いて仕事ができるのではと思いますので、皆さん鈴木さんのことをよろしくお願いいたします。今日

はよろしくお願いします。 



3．各支部報告 

①柴田 10 月 17 日に支部役員会をハイブリッドで開催、11 月 15 日に開催する第 1 回支部定例会の打ち

合わせを行った。歯と口の健康まつりの今後について先生方からお話をお伺いする予定。以前より大沼弘

子先生から退会の意向についてお伺いしており 10 月 31 日をもって退会となったことを報告。 

②白石 10 月 13 日に就学時健診を実施したことを報告。11 月 9 日に宮城県学校保健・安全研究大会が

開催されることを報告。白刈学校保健会の研修を兼ねて参加予定。11 月 14 日に支部役員会、12 月 6 日

または 7 日に支部定例会を開催予定であることを報告。 

③角田 11 月中に例会を開催予定であることを報告。 

4．協議 

1）定例会に関して（飯淵信先生） 

第 2 回定例会は 12 月 20 日（水）18：00 からララさくらで開催することが決定。議長は清原憲治先生

にお受けいただけることとなった。定例会の案内状の確認。協議題について主に法人化に関する協議が中

心となる予定。 

2）新年会に関して（飯淵信先生） 

新年会に向けて次第、来賓者向け招待状、来賓者名簿、仙南歯科医師会会員向け招待状、タイムスケジ

ュールの修正・確認を行った。新年会は 27 名の来賓を招待する予定となっているため、仙南歯科医師会

会員の先生方におかれましては、多数のご参加をお願いしたいところとなっております。  

3）その他 

・大沼 弘子先生 退会の件 

10 月 31 日付で閉院。退会慰労金 5 万円の給付が決定した。 

（後藤拡先生）10 月 25 日の雹被害について仙南で 1 件報告があったことを報告。 

（玉野井先生）退会することで宮歯から共済金が得られなくなることなどのデメリットについて十分周知

されているのか、ご確認いただきたい。 

（菅野先生）施設協力医関連の介護保険関係で歯科医師による年 2 回程の研修・講話が必要になる。施設

協力医はいるが施設協力医が研修を実施できない状況（体調・高齢など）のため、他の先生に研修・講話

のみ依頼があった場合は、契約方法や費用に関してどのような対応を取ればよいか。協議の結果、宮歯の

在宅委員会に相談することになった。 

（飯淵信先生）障がい者事業の今後の展望について説明。障がい者事業について宮歯から改めて実施する

よう要請されたが、一年間協議し見送る結論としたので、見送る方針を改めてお伝えすることを確認。 

5．報告 

1）会長（千木良先生） 

特になし。 

2）副会長 

（小田部晃先生）県議会議員選挙について先日報告した候補者を推薦、そしてご当選されたことを報告。 

（目黒先生）宮歯や連盟の事業計画の上位に障がい者事業が含まれていることを報告。 

3）宮歯理事（小屋先生） 

第 8 回宮歯理事会について報告。決議事項の第 1 号から第 2 号議案すべて承認可決された。令和 6 年

宮歯新年会（1 月 6 日）はメトロポリタンでコロナ前の形式に戻して開催予定。第 44 回全国歯科保健大

会にて千木良尚志先生が日本歯科医師会会長賞を表彰された。宮歯のホームページ変更の可能性について

報告。「8020 よい歯のコンクール」名称・応募基準の変更が検討。宮城県歯科医師会創立 120 周年（令和

9 年）についての委員会を立ち上げて準備を進めるとのこと。12 月 9 日に合同役員協議会が開催される

予定。 

 



4）宮歯常務理事（小田部岳先生） 

10 月 10 日に宮歯 IT 化推進協議会が開催され、令和 6 年度予算に宮歯ホームページのリニューアル費

用が入る見込みになることを報告。12 日に医事紛争苦情処理の協議会の委員会に出席。14 日に広報部会

の地区担当者会を開催、前田先生と伊藤利先生が仙南から出席された。27 日に青申連絡協議会、海谷先

生の講習会、懇親会が伊藤利先生に準備していただき開催されたことを報告。30 日に大規模災害対策本

部の会議に参加したことを報告。 

5）専務理事（飯淵信先生） 

会務報告。11 月 29 日の役員会は歯科医師会室と Web で開催予定。仙南歯科医師会で推薦した県議会

議員の先生が全員ご当選されたことを報告。井伊さんの現況について報告。 

6）委員会 

〇広報・伊藤利先生 

10 月 14 日に広報部会地区担当者会に出席したことを報告。今月号の宮歯会報に仙南の定例会と社保講

習会の記事が掲載されたことを報告。学術講演会と税務講習会の執筆をよろしくお願いいたします。 

 税務講習会にご参加いただきありがとうございます。来年度は金曜日 17 時という開催時間の変更や専

従者も参加できるようにするなどについてご協議いただき、開催を検討したいと思います。 

〇在宅歯科・ホームページ・武者先生 

川崎のアルパインから施設協力医の依頼があり、条件に沿う協力医を探していることを報告。ホームペ

ージ実行委員会に（株）アクレットをお呼びし、Zoom 会議を検討中。 

〇地域保健・前田先生 

来年度以降の歯と口の健康週間について、川崎大会（行政の行事に共催という形態で規模を縮小）を柴

田 4 町の担当者に見学していただき、4 町の歯科連絡協議会を開催し意見交換を考えていることを報告。          

令和 6 年度歯科休日診療当番表を作成、定例会には周知する予定であることを報告。 

〇学術・平井丈先生 

10 月 21 日に開催された学術講演会について報告。 

〇医療管理・西村先生 

令和 5 年度宮城県医療機関等原油価格・物価高騰対策事業費補助金（10 万円）が 11 月 15 日までの申

請になっていること確認（宮歯のホームページに記載方法が載っている）。 

〇法人化検討・玉野井先生 

法人化に関する答申書および定款案が完成間近となったことを報告。答申書の提出をもって法人化検討

委員会は役目を終え、法人化は役員会（執行部）マターとなる。法人化すると年度末に支部の会計を全体

の会計に合算させ、法人の最終会計（財産も含む）として出さないといけなくなる。独自の会計を確保し

たい場合は一般社団法人仙南歯科医師会〇〇支部を名乗らず、無関係の任意団体としなければならない。

柴田支部、白石支部、角田支部それぞれにこのことについてしっかり話し合いをして頂きたい。 

定款施行規則案を司法書士に確認していただくには 5 万円程度費用が必要となるが、定款との整合性

を図るため、司法書士にチェックしていただくことが了承された。 

7）その他 

 ・歯と口の健康まつり川崎大会の現状について（西村先生） 

準備が順調に進んでいることを報告。参加者に最終案内を送る予定。山家先生が当日使用する機材の資

料を準備、郵送なさったことを報告。 

6．その他 

 （小田部晃先生）9 月 23 日 24 日の母の葬儀に沢山のご参列いただき、またご香典、ご供花、ご弔電、本

当にありがとうございました。 

（千木良先生）11 月 3 日のゴルフ大会は 12 名参加することを確認。 



7．監事講評 監事 玉野井 修 

皆様ご苦労様でした。ルーティーンな会務（新年会、定例会）とルーティーンではない会務（法人化）

がありますが、法人化は一大イベントかと思います。これからは皆様の目の前にダーッと出てきますので、

是非よく検討していただいて、今後何十年の歯科医師会の形を決めるものと思われますので、ひとつよろ

しくお願いいたします。 

8．閉会 副会長 小田部 晃二郎 

先生方どうもお疲れ様でした。私事ですが葬儀がございましてしばらくお付き合いを絶っており、なん

となく調子が出ない感じなのですが、皆様の活発なご意見を伺っておりましたら元気をいただいたようで

ございます。本当にありがとうございます。 

暦をみますと 11 月 1 日はいろんな記念日が重なっておりますが、「炉開き」というものがあり囲炉裏

が出ることだそうです。秋が深まり寒くなってきてそろそろ火の気が欲しい季節なのかなと思いまして、

私も仕事場の電気ストーブを付けてみたりしました。どうか先生方寒くなって参りますがご自愛いただき

まして、また会務に勤しんでいきたいと思いますので、どうぞひとつよろしくお願いいたします。これで

役員会を閉会といたします。お疲れ様でした。 

（議事録 総務 関根直輝） 

 

 

令和 5 年 3 月 31 日現在の高齢化率（65歳以上の割合）は、白石 37.4％、角田 37.6％、蔵王 39.7％、七

ヶ宿 44.8％、大河原 28.5％、村田 37.8％、柴田 31.0％、川崎 39.8％、丸森 44.0％（仙南全体では 35.5％）

となっております。宮城県トップが七ヶ宿、2 位が丸森と、ある意味仙南が時代の最先端をいっているのか

もしれません。仙南歯科医師会の高齢化率（65 歳以上の割合）はどうかと言えば、50％です。ちなみに 75

歳以上の割合は 15％です（先日、定例会で報告させて頂いた会員の動向の予測では、10 年後は 45％が 75 歳

以上となります）。 

 合併、法人化と進んできたところで水を差すような話ですが、当会は今後のマンパワーを考慮すれば、現

在行っている会務や事業を大幅に整理・縮小していく必要があります。もちろん、今まで先輩方の努力で勝

ち取った事業や権利、地域からの信頼等は会員に大きな利益をもたらしてくださったと考えます。その努力

への感謝は忘れず、会務、事業の縮小を行い、会自体を継続可能な形にしなければならないと感じています。 

（編集後記 会計 菅野真人） 


